



## S. M. Luvín I Coronada en el Caserío Fernando Calimano

Bajo un cielo un tanto estrellado, comenzó el desfile de la coronación de S. M. Luvín I, reina del caserío Fernando Calimano de Guayama. Desfile majestuoso, lujo incomparable, belleza única. Luvín I, estaba bellamente ataviada. Su traje blanco sutilmente engalanado, caía sobre su esbelto cuerpo, añadiéndole gracia y exquisitez a su persona. El gallardo y apuesto caballero, Víctor Ortiz, escoltaba a Luvín I.

Luvín I se sentía regocijada y feliz al ver cómo sus súbditos abrían paso para que ella y su séquito real desfilaran sin inconveniente alguno. En su mensaje, leído por Gladys Figueroa, Luvín I dijo: "Mayo es rosal florecido que perfuma romántico vuestra juventud. Os exijo que aspiréis ese perfume para que os sirva de inspiración y guía en el cumplimiento de mis decretos que estarán todos animados del mismo principio; Amad, amad, amad..."

Flor de juventud encarnada en Margarita Duprey y Gladys Figueroa, primeras damas; Miguel Torres, heraldo; José Luis Ríos, paje; Maribel M. Colón y Zulma Díaz, floristas; Delia Serra y Carmen María Reyes, portadoras del regalo y la corona de la reina, respectivamente; Jacqueline Serra y Aidita Carrillo, portadoras del ramo y Aimée Serra, mariposa.

Las damas Rosita Maldonado, Freddy Negrón, Nemesia Delgado, Amelia Valdés, vestían bellos y atractivos trajes color de rosa.

El color fúccia de los trajes de Dalila Villa, Monserrate Ortiz y Jennie Lebrón, añadían lucidez al acto no sin eclipsar a los matices acqua de aquellos de Zulia Suliveres, Nelly Olivieri y Hortensia Vázquez. El color azul de los trajes de Angelita Bermúdez y Clemencia López completaban el sutil colorido de aquel desfile.

El manto de la noche quedó esclarecido con el brillo de los ojos dulces y

vivarachos de Luvín I y sus damas escoltadas todas por gentiles caballeros. Las penas y sufrimientos se ahogaban entre el bullicio de la multitud que aglomerada escuchaba a Aidita Carrillo cantar la canción a la reina y el bolero Siete Besos. La música ejecutaba el vals a la reina mientras la bella señorita

Freddy Negrón lo bailaba magistralmente. Luvín I y Víctor I, bailaban el vals y a los acordes de la música varios niños alfombraban, con delicadas flores, el paso de los reyes.

Entre aquella inusitada alegría las horas volaban y se iniciaba una nueva etapa en la vida monárquica de Luvín I.

### CONFERENCIA SOBRE SALUD CASERIO ROIG, HUMACAO

El viernes 22 de abril, y en el Centro Comunal del Caserío Antonio Roig de Humacao, se celebró una reunión con el propósito de explicar a los inquilinos el programa de Actividades Comunes. Se dió énfasis a la parte de SALUD y a la íntima relación que tiene ella con la limpieza personal, la limpieza de las viviendas y la limpieza de los alrededores.

La Srta. María D. Varela, educadora sanitaria les dió una conferencia sobre el mismo tema que fué ilustrada con la película LIMPIEZA TRAE SALUD.

Los inquilinos tuvieron oportunidad de comentar la película y considerar si les era posible poner sus viviendas a la altura de las que habían visto en el cine ese día. Estó dió lugar a una discusión muy interesante en la cual se comentaron las condiciones indeseables de las cunetas que están casi siempre tapadas, los pocos drones que tienen para recoger la basura, el descuido de varios vecinos, los animales realengos, etc. El señor Juan Casillas tomó nota de estos comentarios para estudiar la cooperación que él pudiera prestar en la solución de esos problemas.

Luego, y por iniciativa del inquilino Nicolás López, de la vivienda Núm. 68, se procedió a elegir un Comité de Salud que recayó en las siguientes personas: Ramira Vega de Delgado, solar Núm. 88,

### ECOS DEL CLUB "CANTINA JUVENIL"

(Por: Luis Quiñones Hernández)

El primero de junio se llevó a cabo una fogata al aire libre, auspiciada por el Club "Cantina Juvenil", tomando parte los miembros de dicho club.

En el acto salió a relucir el talento artístico de algunos jóvenes de López Sicardó. Prestaron su valiosa cooperación Luis M. Quiñones, Antonio Flores, Teddy Bonilla, el Dr. Thomas B. Jones, catedrático de la Universidad de Puerto Rico y otros.

\*\*\*

Con fecha 3 de junio los inquilinos de López Sicardó tuvieron la oportunidad de admirar los bailes flamencos interpretados por la gentil señorita Gondín, presentada por el Club "Cantina Juvenil". La presentación de la Srta. Gondín se debe a la intervención del Dr. Thomas B. Jones.

Juanita López, solar Núm. 21, Telesforo Rosa, solar Núm. 34, Juanita Ortiz, solar Núm. 77 y Nicolás López, solar Núm. 78. Estos inquilinos se comprometieron a investigar los enfermos que haya en ese proyecto y los medios posibles de prestarle ayuda adecuada.

G♦R♦A♦F♦I♦C♦A♦S D♦E♦L C♦A♦S♦E♦R♦I♦O



ASPECTOS DE LA CORONACION DE S. M. LUVIN I, REINA DE LAS FLORES DEL CASERIO FERNANDO CALIMANO DE GUAYAMA.—En el centro S. M. LUVIN I y su caballero, el apuesto joven Victor Ortiz.  
Foto Tony.



DESFILE DE LA COMITIVA DE S. M. LUVIN I.

Foto Tony.

# POR LOS CASERIOS

Por: Virgy

Caminando por estos mundos de Dios, llegué, como dice el otro, a la vivienda Núm. 40 de los inquilinos Francisco Castillo Ortiz y Gregoria Guzmán, residentes en el Caserío Rosendo Matienzo Cintrón de Cataño. Mi visita, inesperada para ellos, resultó encantadora. Este matrimonio tiene un apartamento que es una belleza. Todo cuidadosamente puesto y bellamente arreglado. Felicitamos a tan hacendoso matrimonio.

\*\*\*

Y en mis andanzas topéme con la Sra. Miguelina Román, de la vivienda Núm. 27 del Caserío Matienzo Cintrón, de Cataño, quien orgullosamente me habló de lo mucho que ha aprendido en las clases que ofrece "El Centro de Enseñanza de Adultos" de ese caserío. Es la Sra. Román una consecuente estudiante y una fiel admiradora del programa.

\*\*\*

Mas como de visitar se trata, y a mí me gusta, puse proa a mi barco y seguí rumbo yendo a caer en la vivienda Núm. 228 de los inquilinos Ramón Santaella y Gregoria Bonilla, del caserío López Sicardó. Es con orgullo que ellos hablan de las comodidades que tienen en este caserío. Fueron ellos los segundos inquilinos en ocupar viviendas en López Sicardó. "Fue un milagro de Dios conseguir esta vivienda," dijo doña Gregoria, "pues vivíamos en una casita alquilada, la cual estaba destartada y fue clausurada por sus condiciones tan malas.

\*\*\*

Y allá junto a un carrito de frutas en el caserío López Sicardó, estaba Angel Silva de la vivienda Núm. 62, muchachito de algunos 12 años hecho a la vida misma. Dice que el caserío le encanta.

\*\*\*

Y al igual dicen Juan Rosa, de la vivienda Núm. 122, José A. Torres de la Núm. 85 y Jesús Felipe Trinidad de la Núm. 129. Todos ellos alaban las actividades que se les ofrecen como Ping Pong, Chinese Checker, Dominó, Damas, pelota, etc. Y siempre en su amena charla Juanito le dice a Felipe que este rompió el feómetro.

\*\*\*

Caminando, como dice la canción, llegué por fin hasta Samuel Malavé de la casa Núm. 1, capitán del Team de Pelota del Caserío López Sicardó. Malavé cooperó en la construcción de las dos ligas del caserío. "El team ha llegado a finales. Ganamos sección y distrito y perdimos el campeonato insular con Ponce," dice Malavé, orgullosamente.

Claro, Antonio Flores de la vivienda Núm. 88 del caserío López Sicardó, no podía quedarse atrás. Me dice Toñín que el torneo de Ping Pong está muy interesante. Este torneo está dividido en tres clases a saber: Clase A, de 19 a 22 años, Clase B, de 16 a 18 años; Clase C, de 12 a 15 años. Habrán tres medallas para el primer, segundo y tercer premios, donadas por la Comisión de Parques y Recreo. Es ésta la primera vez que, se celebra una actividad de esta índole en este caserío.

\*\*\*

Bueno, pues, caray! y me ha cogido el homenaje a la vejez en el Caserío Rosendo Matienzo Cintrón, de Cataño. En

## CENTRO ENSEÑANZA DE ADULTOS CASERIO MATIENZO CINTRON DE CATAÑO

Entramos en el pueblo desde donde se divisa a lo lejos, bajo el cielo azul y el candente sol tropical, la silueta del caserío Matienzo Cintrón, que se yergue majestuoso como desafiando las olas del mar. Llegados a éste encontramos en un rincón apacible y quieto a la señora Delia Costa, maestra de Ciencias Domésticas del Departamento de Instrucción Vocacional, quien vuelve con sus delicadas manos las páginas de un libro.

Su mutismo fué interrumpido cuando la voz de don Ventura invadió el espacio para presentar tan simpática maestra. Honda satisfacción sintió Delia al saber que alguien se interesaba en dar a conocer el interesante proyecto que ella dirige.

Delia está enamorada de su programa y despliega un entusiasmo inigualable, reflejándose dondequiera que posa sus manos.

Una palabra bastó para que Delia nos abriera su corazón y diera rienda suelta a las ideas que buyen en su dinámico cerebro.

"El propósito de nuestro programa" dijo Delia, "es darle oportunidad a las señoras para que adquieran información teórica y práctica sobre el modo de mejorar la vida y sus hogares. Las damas interesadas se matriculan de acuerdo con sus necesidades e intereses. Actualmente hay una matrícula de 16 damas. Se han ofrecido conferencias sobre "Orientación de la Adolescencia", la Srta. Kentiech, enfermera graduada disertó sobre "La Salud del Adolescente;" la Sra. Ruiz conferenció sobre "El Desarrollo Emocional, Mental y Físico del Adolescente." La Srta. Maeso, maestra de

un rinconcito hay un viejecito llamado Casimiro Ríos. Se lamenta de no haber alcanzado un regalito. ¡Calma, viejo, el señor alcalde tiene muchos, pero muchos regalitos para todos!

\*\*\*

Y hablando, hablando, me dice Alberto Hernández Pabón del Barrio Amelia, que a pesar de sus 69 años, él se siente como coco. Aunque el peso de los años lo consume, él dice que la felicidad inundó su corazón!

\*\*\*

¡Epria! ¡Cómo le va, señor Valentín Serrano? "Virgy" se alegra mucho de haberle conocido y espera que le mande muchas noticias para "El Caserío."

ciencias domésticas habló sobre "La Vestimenta del Adolescente." El jueves 21 de abril, el Teniente Miranda habló sobre "El Adolescente en su Tiempo Libre."

Pasaron unos minutos y llegó la Sra. Miguelina Román, discípula de Delia. La Sra. Román alaba mucho el programa de Enseñanza de Adultos. "Es bueno dice ella, tomar todos aquellos cursos que ayuden al progreso del individuo. Siempre hay algo que aprender en la vida."

El tiempo transecurria precipitadamente, mientras la voz suave y delicada de Delia, añadía un tono más de sutileza al ambiente agradable que se respiraba en su salón de clases. Todo estaba en orden, bellamente amueblado; y había olor a la limpieza que armonizaba con la fragancia y lozanía de las rosas que adornaban su escritorio.

Y así fué como al despedirnos de aquel rinconcito, tuve el sentimiento del mar, cuando sus olas se alejan después de besar delicadamente la orilla de la playa.

## CANTINA JUVENIL PRESENTO A AIDA ALVAREZ

(Juana Fuentes, Corresponsal)—Río Piedras, P. R.—Como de costumbre, se llevó a cabo un ameno programa auspiciado por el Club "Cantina Juvenil", del Caserío López Sicardó.

La primera parte del programa estuvo a cargo de los siguientes artistas:

Antonio Fuentes, quien nos deleitó con la preciosa canción "Señora Tentación."

Enrique Ortiz y Ricardo Medina, a la guitarra, interpretaron a duo el Vals "Que Importa."

La Srta. Luz del Pilar León nos brindó el bello poema "El Beso."

(Continúa en la página 4)

**EL CASERIO**  
(Vocero del Inquilino)

Editora: Autoridad Sobre Hogares de Puerto Rico

SUSCRIPCIONES: La suscripción para los inquilinos es de diez centavos anuales. Número suelto un centavo. Para personas particulares cinco centavos número suelto y 60 centavos anuales.

CUERPO DE REDACCION

Virginia Maldonado... Directora  
Elena Marrero... As. Directora  
Miguel A. Soto... Dir. Artístico  
Ceferino Graulau... Adm.  
J. P. Dicupe... Redactor Deportivo

EDITORIAL

Conducta Irreprochable

Recientemente, se celebró la coronación de S. M. Luvín I, en el Caserío Calimano de Guayama. Esa noche se olvidaron los rencores y las rencillas y la muchedumbre en una masa compacta, se aglomeró en el campus del Centro Comunal de dicho caserío para rendir

una cálida bienvenida a su soberana Luvín I. A pesar de la multitud arremolinada a lo largo de la calle, hubo, en todo momento, el más completo orden y respeto. Solamente reinaba el espíritu de compañerismo, de lealtad, de íntima cordialidad, de franca cooperación, características de un pueblo culto.

La policía prestó su mejor cooperación para dar realce al acto, pero en ningún momento se vió impelida a ejercer su fuerza de autoridad. Los inquilinos de Guayama supieron mantener muy en alto, su grado de moral y cultura. Valores como éstos deberían ser cultivados por todo ciudadano amante del orden y el respeto.

Una vez terminada la coronación dió comienzo el baile en el Centro Comunal. En ningún momento se oyó una discusión, una alteración, ni siquiera el Dios Baco pudo cambiar la actitud irreprochable de los guayameses.

El Administrador del Caserío Sr. Armando Serra y su esposa la señora Mary Serra, obviaron dificultades para prestar personalmente, su mejor atención al acto. El baile se prolongó hasta la madrugada, dentro del mismo orden y animación con que había comenzado.

Es digna de encomio la conducta observada por la multitud que presenciaba tan magno acontecimiento. Esta es la conducta que esperamos se observe en todos los caseríos cuando se celebren actividades de cualquier índole que sea. Felicitamos al cuerpo policíaco de Guayama por su cooperación al acto y a todas aquellas personas que en una u otra

forma cooperaron voluntariamente a la realización del fin que nos animaba: la coronación de Luvín I. Felicitamos también al pueblo de Guayama en general por la conducta observada en el transcurso del acto lo que ayudó a la feliz realización del mismo.

CANTINA JUVENIL. . .

(Continuación de la página 3)

Nuevamente Antonio Fuentes nos obsequió esta vez con la fantasía de Agustín Lara, "Granada."

Tuvimos el honor de tener entre nosotros a la Srta. Aida Alvarez maestra de baile de la Universidad de Puerto Rico, quien con su gracia y su arte nos brindó momentos de verdadero placer y regocijo. Entre los bailables, la Srta. Alvarez ejecutó los siguientes números:

El pasodoble "España Cani." La Jota "La Madre del Cordero", y "La Bamba".

La Srta. Alvarez fué muy aplaudida por el público allí presente. La Srta. Lydia Vélez, también maestra de baile, acompañaba a la Srta. Alvarez.

La valiosa cooperación de las Srtas. Alvarez y Vélez, la debemos al esfuerzo del Sr. Thomas Baker Jones, Catedrático de la Universidad de Puerto Rico, quien en compañía de un grupo de discípulas nos ayuda a desarrollar actividades encaminadas a estrechar las relaciones sociales entre la juventud.

La segunda parte del programa constituyó bailes, juegos de salón como, Ping Pong, damas, chinese checkers, lotería, dominós.

Como parte del programa tuvimos un juego de salón titulado "El Baile de la Escoba". Este juego consiste en seleccionar un grupo de 8 o 10 parejas. En el medio hay un muchacho que no tiene pareja y le toca bailar con la escoba. Empieza la música y todos bailan. Cuando la música se interrumpe hay cambio de parejas, en fin siempre hay uno que se queda con la escoba.

Terminado el juego proseguimos bailando hasta las diez de la noche hora en que dimos por terminado tan interesante programa.

MOMENTOS ESCOLARES

En la escuela superior de Bayamón, obtuvieron sus diplomas de cuarto año, las señoritas Iris Velia Maldonado y Carmen Lydia Rodríguez, de las viviendas 38 y 55, respectivamente, del caserío Stahl.

\*\*\*

Durante los ejercicios de graduación recientes, la señorita Genarita Burgos, de la vivienda Núm. 9, del caserío Roig, de Humacao, recibió el primer honor de la clase graduanda de la escuela superior.

\*\*\*

El joven Benigno Silva, primera base del equipo Veve Calzada, de Fajardo, obtuvo su diploma de cuarto año y una preciosa medalla como el mejor atleta del año. Nuestras felicitaciones y mucho éxito en el futuro.



1 - OYE PEPE, TE PUEDES CAER.  
2 - QUE VA TITO, YO VUELO DE RAMA EN RAMA COMO TARZAN.  
3 - ¡SI PEPE!

## ♦ Sociales y Personales ♦

Recientemente formalizaron compromiso de amor la Srta. María del Carmen Angulo de la vivienda No. 23 y el joven Rafael del Valle de la vivienda No. 37 del Caserío José Severo Quiñones de Carolina. La fecha de matrimonio está fijada para la Navidades.

Saludamos al Señor Armando Serra administrador del Caserío Fernando Calimano de Guayama, quien estaba de visita en la Capital.

La Señorita Carmen Iris Hernández de la vivienda No. 31 del Caserío Severo Quiñones de Carolina y el joven Manolín Roena formalizaron compromiso de amor.

En la Quinta Convención de Trabajadores Sociales celebrada en San Juan, saludamos a los siguientes administradores de los caseríos de la Autoridad Sobre Hogares: señores J. Flores Díaz, Honorio Hernández, J. J. Pérez, Reinaldo Rodríguez, Valentín Serrano, Hernán Martínez, Jusino Valentín Serrano, Ventura Delgado, Celestino Señerez, Manuel Sánchez, y la señora Ramona del Valle. También estaban presentes el señor Pedro Gareña, la señora Aida G. de Flechas y la Srta. Elena Marrero, todos de la Autoridad.

El entusiasmo que ha desplegado el señor Oscar Colón administrador del Caserío Severo Quiñones, es digno de admirarse. No podemos menos que extenderle nuestra más cálida felicitación por el éxito alcanzado en su administración.

Nuestra más cálida felicitación al Sr. administrador del caserío Veve Calzada y a los maestros y empleados del mismo por la cooperación prestada para el logro en la limpieza, belleza y aspecto general del caserío. ¡Qué no se aminore este espíritu de entusiasmo y cooperación por el bienestar del mismo.

Rafael Quiñones y Herminia Mir de la vivienda No. 5 del Caserío Calimano de Guayama, están de plácemes con la llegada de una preciosa nena que llevará el nombre de Nelly.

Al hogar de José León e Irma de León de la vivienda No. 4 del Caserío Calimano, ha llegado una preciosa niña que viene a hacer compañía a sus hermanitos.

Lolita de la vivienda No. 3 del Caserío Calimano ha obsequiado a su esposo el señor Pedro Alonso Virella con un precioso bebé.

El joven Pedro Luis Vélez y la señorita Primitiva Silva, del Caserío Sicardó, formalizaron compromiso de amor. Los padres del novio, el Sr. Pedro Vélez y la señora Angélica Meléndez, pidieron la mano de la señorita Silva. Son los padres de la novia, el señor José Silva y la señora Camila Noriega. La fecha para el matrimonio ha sido fijada para muy en breve.

Recientemente el Club Deportivo del Caserío Francisco Soín de Lares, llevó a cabo un grandioso baile en el Centro Comunal amenizado por un pimentoso conjunto musical de la localidad. Este baile fué con el fin de levantar fondos para organizar un equipo de pelota cuya necesidad se deja sentir en el caserío. El baile quedó muy lucido habiendo una nutrida concurrencia.

(Continúa en la página 6)

### VIERNES SOCIAL DEL CANTINA JUVENIL

(Juana Fuentes, Corresponsal)

En la noche del viernes 20 de mayo se celebró un animado programa auspiciado por el Club "Cantina Juvenil" en el Centro Comunal del Caserío López Sicardó.

El joven Luis Quiñones, Presidente del Comité hizo uso de la palabra, exponiendo algunos de sus futuros planes.

Como primer número en el programa el joven Antonio Fuentes interpretó la canción titulada "Las Perlas de tu Boca".

La señorita Cecilia Figueroa obsequió a la concurrencia con el poema "Cartas a mi Amado".

La niña Sonia Sánchez, con la gracia de su cuerpo y de su voz, deleitó al público con la interpretación bailable de "Rocío". La ovación fué tan grande que Sonia volvió a escena esta vez recitando el poema "Camino del Paraíso".

Entre la concurrencia pudimos ver al Sr. Rurico R. Rivera, redactor de "El Mundo" los doctores Colón, Silva y Garriga médicos que gratuitamente atienden los pacientes en el Centro Médico, señora María Socorro Ruiz de Barreras,



Niños Estación de Leche Caserío Sicardó.

### LA ESTACION DE LECHE DEL CASERIO DR. LOPEZ SICARDO

Detrás del Centro Comunal del Caserío Dr. López Sicardó, se encuentra la estación de leche radicada en una casita pintada de verde símbolo de las esperanzas que su encargada la señora Nicolasa Colón de Bonilla tiene puestas en la misma.

Doña Nicolasa es persona muy afable y habla de su labor con inusitado interés. Su trabajo es desinteresado y lo hace con sumo placer, confiando en que la gracia divina caiga sobre su hogar. Animada por este espíritu de religiosidad y amor al prójimo, doña Nicolasa atiende a más de 50 niñitos que diariamente meriendan en la estación de leche.

Los gastos en que incurre doña Nicolasa para el sostenimiento de esta estación de leche superan a la partida asignada, teniendo ella que obviar dificultades mediante el uso de la exigua suma que el PEG le pasa en calidad de donativo. Pero esto no aminora un ápice el interés y el amor de doña Nico hacia estas criaturas que el destino ha hecho un tanto desdichadas.

La labor de doña Nicolasa es digna de admirarse y la felicitamos deseándole que sus esperanzas de conseguir aumento económico para mantener la estación, sean cristalizadas.

Presidenta del Comité de Salud, Paquita Tirado de Rivera, enfermera, Dr. Thomas Baker Jones, catedrático de la Universidad y supervisor del Club Cantina Juvenil, la Srta. Elena Marrero, Consejera del Programa de Actividades Comunes de la Autoridad Sobre Hogares, el Sr. Juan J. Pérez, administrador del Caserío, los jóvenes Carmelo Rivera y Héctor Quiñones, ayudantes de los doctores.

El Club Cantina Juvenil ofrecerá un variado y ameno programa durante el mes de junio.



ANCIANO SE DIVIERTE.

**CATAÑO RINDE HOMENAJE A LA VEJEZ EN CASERIO MATIENZO**

El viernes 29 de abril fué día de fiesta para el pueblo de Cataño. En este día se le rindió un cálido homenaje a los ancianos. Homenaje al cual se unieron las fuerzas del gobierno municipal para dar mayor belleza y esplendor al acto.

Los ancianos de Cataño se sintieron hondamente emocionados, profundamente regocijados al saber que todavía se les recuerda con cariño.

El programa bajo la dirección del joven José Franco, estuvo muy ameno y divertido. La WAPA grabó el mismo y lo transmitió por dicha estación.

Entre los ancianos de edad más avanzada figuraban Margarita Oropesa, 105 años, Francisca Díaz, 104, Vicenta Díaz, 102 y Angeles Pagán, 101.

Entre otras cosas el Alcalde, Sr. Emilio Matos Ríos dijo:

“Aquí están reunidas todas las clases sociales de Cataño. Este es un triunfo del pueblo porque aquí no hay envueltos matices políticos. En estos momentos me siento el hombre más feliz del mundo porque unidos hemos logrado que estos ancianos se encuentran felices aunque sea esta tarde.”

Felicitemos a todas aquellas personas que cooperaron para el éxito del programa.

**SOCIALES Y PERSONALES. . .**

(Continuación de la página 5)

La señorita Ramonita López, de la vivienda Núm. 22 del Caserío “Las Lomas” de San Germán, fué nombrada corresponsal social de este vocero en ese pueblo.

\*\*\*

El día 29 de mayo murió en el Hospital Asilo de Damas de Ponce, el inquilino Alfonso Rodríguez, de la vivienda Núm. 196, víctima de una cruel enfermedad. Nuestro más sentido pésame a su esposa, hija y demás familiares.

(Continuación de la página 6)

**CHISTOGRAFIA**

(Voz del interior del ómnibus). “Al fin se bajan tres, ahora tendré en donde pararme”.

\*\*\*

El que le teme al sufrimiento sufre de temor.

\*\*\*

—Cuando Pepe llegó a su casa, agotado se sentó en un butacón y su hijito se le acerca y le pregunta:

—Papá, ¿qué haces tú en la oficina?

—Nada, hijo mío.

—Entonces, ¿cómo sabes cuando has acabado para poder regresar a casa?

\*\*\*

Pedro de El Fanguito:—Yo quisiera que usted, Sr. Fuertes, me dejara un solar al lado de la Laguna San José.

Fuerte (de la Autoridad):—Y para qué usted quiere ese solar al lado de la laguna.

Pedro:—Pues, verá, como tengo una lanchita y estoy tan acostumbrado al agua aquí en El Fanguito, querría usar mi lanchita en la Laguna San José cuando me mude.

\*\*\*

Un bebé es un canal de alimentación con mucha voz en un extremo y ninguna responsabilidad en el otro.

\*\*\*

“Un pez fuera de agua debe sentirse como una polilla en un campamento nudista”.

\*\*\*

—¿Qué pasó cuando te arrojaron del cabaret por la puerta de servicio?

—Que le dije al portero que yo pertenecía a una noble familia.

—¿Y qué?

—Que me pidió perdón, me invitó a entrar nuevamente y me arrojó entonces por la puerta principal.

\*\*\*

—Dicen que el rey de Siám tenía 100 elefantes y 1,000 esposas.

—¿Cómo se las arreglaba con tantos elefantes?

\*\*\*

La mayoría de los choferes defiende su derecho con la misma ferocidad que la leona defiende sus cachorros.

\*\*\*

Camacho (Ex Admor.)—Todo lo que hay en este caserío me lo deben a mí.

Palacios Admor.—(Admirado) ¿Por qué?

**LIMPIEZA TRAE SALUD**

Señora dueña de casa de higiene quiero yo hablarte voy a decirte unas cosas y espero no molestarte.

Ten tu casita barrida y sin ninguna humedad y verás como con esto, no llega la enfermedad.

A todos los animales sácalos de tu corral y tus hijos sonreirán libres de la enfermedad. Las basuras de tu casa procura siempre alejar porque las inmundas moscas te traerán enfermedad. Ya con esto me despido pero yo confío en tí y espero que observarás los consejos que te dí.

(Cedido por la Srta. María Dolores Varela, Educadora en Salud Pública del Departamento de Salud.)

Camacho—Porque si yo me hubiera quedado aquí de administrador este caserío no estuviera tan bueno.

\*\*\*

Querido Diego:

Donde digo Digo, no digo, lo que digo es Diego. No te digo que tu tía se murió porque ya estiró la pata. Debes saber que murió todita.

De tu familia te diré que aunque pasan hambre todos están bien. Achacosos unos, y muy mal de salud otros, pero allí están. No hay que apurarse. El catre que dejastes cuando te ausentastes se rompió. Ahora duermen en hamaca y en el “soberao”. Así se está mejor, porque con el calor que hace ahora, el piso peladito cae como anillo al dedo.

Bueno, Digo, digo, Diego, aunque se que estás de vago, no quiero molestarte con noticias que a lo mejor no te van ni te vienen. Debes saber sin embargo, que tu esposa sale con otro, que a tu hermano mayor lo metieron en chirona por robarse unos radios, que tu abuela está en el manicomio y que tu papá se marcha hoy al sanatorio. Pero no te apures, toditos están bien y no les amarga ni el dulce de naranja agria. Hasta la vista Dieguito, y escribe pronto desde tu celda.

Tu amigo,

El Noticiero Gris.



María Socorro Ruiz de Barreras

**"ESTAMOS SATISFECHOS DE LA OBRA DEL COMITE DE SALUD"—DICE MARIA SOCORRO RUIZ, PRESIDENTA**

Por: Virginia Maldonado

Nos acercamos a María Socorro Ruiz, Presidenta del Comité de Salud del Caserío Dr. López Sicardó, y mientras hablábamos, inconscientemente fuimos acercándonos a unos bancos bajo la sombra de un frondoso árbol de mangó. María Socorro, conocida mejor por Cocó, habla orgullosamente del programa que ella preside. Una sola palabra bastó para que Cocó esbozara clara y serenamente el fin que el Comité de Salud persigue.

"Este Comité existe desde hace tres años", dice Cocó, "pero nunca había funcionado como ahora. Los fondos eran muy exigüos y no era posible poner en práctica los principios básicos del programa. Hoy, sin embargo, nos regimos por un reglamento mediante el cual conseguimos el cobro de las cuotas con regularidad. La asistencia a las reuniones era muy poca, hoy, tenemos un número considerable de socias."

¿Qué ventajas tienen las socias del Comité de Salud? le preguntamos a María Socorro.

"Muchas, señorita, muchas", responde con inusitado interés. "Por ejemplo, si un miembro del Comité se enferma y no tiene recursos económicos para recibir la debida atención médica, el Comité prepara una actividad o recaba la ayuda de alguna entidad privada cosa de proveer al enfermo medicinas y atención médica. En caso de que el esposo o jefe de familia se enferme y no tenga dinero para cumplir con la obligación de la casa, el Comité le paga la renta hasta tanto esté bien de salud. Se visitan los enfermos con regularidad ayudándoles en todo lo que esté a nuestro alcance. Preparamos fiestas para las madres, navidades, la vejez, reinado de mayo y otras actividades para recreación y esparcimiento espiritual de los inquilinos."

"Estamos satisfechas de la labor que realiza el Comité de Salud" dice Cocó. "Nosotras luchamos por que repararan la cancha, se pidió un policía que está destacado en el caserío, y se mejorara el alumbrado del parque. Fué así como al levantarse todas las actividades comunales fueron desapareciendo las tertulias que se formaban en los alrededores del caserío terminándose el poker, la baraja y los dados que creaban males sociales como delincuencia juvenil. Hoy, cada una de nosotras vigila por la limpieza general de los patios y alrededores del caserío y se convierte en guardián del orden y el respeto en el mismo."

"Una obra de la cual nos enorgullecemos", continuó diciendo Cocó, "es nuestro Dispensario Médico. Los doctores Silva, Colón, Garriga y Ramírez Santos examinan los pacientes minuciosamente aplicándoles inyecciones, en muchos casos, y dándole medicinas a aquellas personas insolventes. El servicio de los doctores es completamente gratis."

"Nuestra obra aún no ha terminado", dice Cocó, "todavía falta bastante. Por ejemplo, la capacidad del Centro Médico resulta muy pequeña en relación con el servicio que los médicos actualmente prestan. Recabamos, mediante estas líneas, la cooperación de la Autoridad Sobre Hogares, para ver si nos amplían el local o nos facilitan uno mayor. Hace falta una bombilla en el parquecito que está muy obscuro de noche. Estamos pensando recabar la cooperación de los padres al efecto de que se vigile para que los niños no estén en la calle después de las 8 de la noche. Creo que hace falta mejorar el servicio telefónico que actualmente tiene el caserío, de manera que no haya dificultad en utilizar el mismo en caso de emergencia."



Miembros Comité de Salud.

**BALONCESTO LOPEZ SICARDO**

Los entusiastas del balón y el aro están esperando la reconstrucción de la Cancha Sicardó, ya que la temporada se avecina. La Autoridad Sobre Hogares tiene la palabra.

**TUBOS FLUORESCENTES SUMAMENTE PELIGROSOS**

(Tomado de Circular Fuentes Fluviales)

Las heridas causadas por partículas de vidrios de tubos fluorescentes son sumamente peligrosas y causan envenenamiento a través de la sangre. El envenenamiento lo causa el polvo que se utiliza para cubrir el interior del tubo. Contiene una pequeña cantidad de un compuesto de berilio metálico, que es un veneno muy activo. Además del polvo de berilio la lámpara contiene otra sustancia venenosa, el mercurio. Las heridas causadas por pedazos de cristales de tubos fluorescentes, generalmente tienen que tratarse a base de cirugía plástica, pues el berilio no permite que la herida sane.

Consideramos de suma importancia las siguientes advertencias y consejos:

1. Todo tubo fluorescente fundido o inservible debe echarse en zafacones distintos a los del resto de la basura, con un rótulo que diga: *Peligro, no se acerque.*

2. Los tubos fluorescentes no deben dejarse al alcance de niños u otras personas que no sean los que por obligación tienen que bregar con los mismos.

3. Si usted tiene lámparas fluorescentes en su casa, advierta a todos sus familiares y a sus vecinos sobre el gran peligro que se corre cuando estos tubos se rompen y las partículas de vidrios se esparcen en el suelo, enfatizándoles que deben mantenerse fuera de contacto con estas partículas y no tratar de recogerlas con los dedos.

4. Cuando un tubo fluorescente se rompe debe inmediatamente desalojarse el local o habitación donde ocurre este hecho, hasta tanto se haya disipado el vapor que produce al estallar. Este vapor afecta los pulmones y puede producir a la larga una infección pulmonar.

El vidrio de estos tubos fluorescentes es muy delgado y tiene gran penetración. A menudo se esparce con gran fuerza y a gran distancia cuando se rompe un tubo. Se aconseja que cualquier persona que esté cerca de un tubo al romperse se le preste atención médica inmediatamente para asegurarse de que no ha recibido cortaduras del vidrio contaminado con berilio.

No permita que su vecino se le adelante en la limpieza y embellecimiento de su vivienda. Sea usted el primero.

## PAGINA DEPORTIVA

### SOFT BALL FEMENINO CASERIO ROIG

El conocido joven deportista Abraham Díaz organizó recientemente en el Caserío Roig de Humacao, una potente novena de softball femenino. Esta novena se ha destacado por sus valientes ejecutorias y su espíritu de combate amén de un verdadero espíritu de "sportmanship".

En sus dos primeras salidas nuestras muchachas se impusieron decisivamente sobre las pupilas de Mr. Arana, con scores de 10 a 5 y de 18 a 1. En el otro partido efectuado nuestro equipo derrotó al conjunto de Candellero 15 a 3.

Entre nuestras estrellas figuran las señoritas: Angelina Sánchez, lanzadora y segunda base; Ana Hilda Olmeda, brillante primera base, lanzadora y jonronera del team; Aída Iris, pimentosa "short stop" y lanzadora; Yiya, tercera base; Lydia Falú, lanzadora y segunda base; Carmen Eneida, "outfielder" y recia bateadora; Susana, segunda base y cuarto bate; Lydia Carrasquillo, receptora y "slugger"; Elvira Rivera, "outfielder" y bateadora peligrosa, y nuestra formidable Ana Esther, "outfielder" y bateadora de cuidado.

Deseamos jugar con otras novenas de los Caseríos de Puerto Rico. Para concertar juegos, dirijase a Abraham Díaz, Oficina Caserío Roig, Humacao, P. R.

### CASERIO LOPEZ SICARDO VENCE PALACIO DE LOS MUEBLES

Recientemente el equipo del Caserío López Sicardó se apuntó dos victorias sobre el equipo "El Palacio de los Muebles".

El juego arrojó la siguiente anotación: López Sicardó, 10 carreras, 15 hits, 3 errores. "El Palacio de los Muebles", 6 carreras, 14 hits, 4 errores.

La batería ganadora fué la siguiente: Por el Sicardó, José M. Rivera, pitcher, con Harry Muller, en la receptoría.

La batería perdedora fué: Carmona, relevado por Pay, en el sexto, con Ferdinand Rivera en la receptoría.

El juego vespertino arrojó la siguiente anotación: "López Sicardó, 10 carreras, 9 hits, 2 errores. "Palacio de los Muebles", 2 carreras, 4 hits, 6 errores.

La batería ganadora fué la siguiente: Tute, relevado por William Díaz en el quinto, y Jesús Díaz como receptor.

La batería perdedora fué la siguiente: R. Ramos, lanzador, y Ferdinand como receptor.

### EQUIPO SANTIAGO VEVE VENCE AL SICARDO

(Fabián Román Mercado, Corresponsal)

El domingo primero de mayo fué día de plácemes para los deportistas del Caserío Santiago Veve Calzada. Fuimos visitados por los aguerridos muchachos del Caserío López Sicardó de Río Piedras, enfrascándonos en una lucha pelotero con graves daños para los visitantes.

La novena "López Sicardó" venía seguida por su fama, por el espíritu combativo que los caracteriza, pero el equipo "Santiago Veve Calzada" las tenía consigo para no dejarse humillar en su gallinero.

Resultado de los desafíos:

El partido matinal comenzó a las 10 A.M. y al final del mismo la pizarra marcaba 6 carreras para los amos y señores del terreno y 4 carreras para los visitantes. Baterías: Domingo Resto y Víctor L. Vázquez por el Caserío Veve Calzada.

Edmundo Rondón con Nelson Zaragoza en la receptoría por el "López Sicardó."

El desafío vespertino fué iniciado con mucho más brío por los muchachos, luego de un gran almuerzo, gracias a la cortesía y cooperación del vecino Agapito Carrión y señora. Aprovechamos la oportunidad para darle las más expresivas gracias por su atención para con los visitantes.

Resultado del juego vespertino:

Caserío Santiago Veve Calzada: 5 carreras.

Caserío López Sicardó: 4 carreras.

NOTA: Más de seiscientos fanáticos se aglomeraron en el cercado de ganado (campo atlético) para presenciar estos desafíos.

Nuestro equipo de Clase A reta a cualquier equipo bien sea de la misma categoría u otra.

Para contratar juegos dirijase al Sr. Sammy Malavé Rodríguez, Manager Caserío López Sicardó No. 1, Río Piedras, P. R.

### SOCIALES Y PERSONALES

(Viene de la página 6)

El día 15 de mayo recibió las aguas bautismales el niño Carlos Velázquez, hijo del Policía Insular, Benito Velázquez y su esposa María Torres. Dicho policía está destacado en el caserío Lluberas, de Yauco, desde enero.

### RESULTADO CAMPEONATO PING PONG SICARDO

Por: Luis Quiñones Hernández

El campeonato de tenis de mesa auspiciado por la Comisión de Parques y Recreo Públicos, finalizó el lunes 23 de mayo produciendo tres campeones en tres categorías.

En la categoría A, Luis Quiñones Hernández derrotó a Antonio Flores en dos "sets" corridos. En la B, José Isidro López derrotó a Enrique Carmoega, 2 a 1. En la clase C, J. P. Dicupé derrotó a Wilfredo Meléndez en dos "sets" corridos.

Automáticamente los perdedores pasarán a ser sub-campeones. Las medallas para los campeones fueron entregadas el lunes 6 de junio, ofreciéndoseles, en su honor, un ameno programa artístico. Habrá medallas distintas para los finalistas perdedores.

### EQUIPO JOSE MERCADO RETA A CUALQUIER CLASE DE EQUIPO CLASE A

Por Ernesto Serrano (Corresponsal—Caguas)—La novena José Mercado, de Caguas, está compuesta por los siguientes peloteros: Receptores, Angel Luis Rodríguez y Víctor Martínez, lanzadores: Víctor Mulero, Gilberto Rivera, Arcadio Torres, Tito Jiménez y Pedro Soto, primera base, Juan Muñoz; segunda base, Rafael Maimí; tercera base, Manuel Pérez; jardinero corto, Hilario Franqui; guardabosques, Federico Concepción, Ismael Díaz, Eduardo Esteras, Ernesto, Serrano, José Maimí y Félix Velázquez.

Como parte de la práctica para el campeonato que se aproxima contamos con victorias sobre "Laundry Sabarona", "Las Quebradillas", "Méndez Stars", "La Esfera", "Guaynabo Tigers, y el "Santa Rosa Eagle", al cual le derrotamos en cuatro juegos siendo el último una blanqueada lanzada por Arcadio Sánchez, en la liga del Hogar Insular de Niños de Guaynabo. Arcadio sólo permitió un incogible para ganar cuatro carreras por cero.

Aprovechamos esta oportunidad para solicitar de la Autoridad Sobre Hogares nos mande a limpiar y reparar la liga que está en malas condiciones,

También retamos a cualquier novena Clase A que desee concertar partidos. Toda correspondencia puede ser dirigida a Ernesto Serrano, Caserío José Mercado, Casa Núm. 108, Caguas.